Se dispara déficit comercial en enero (Reforma 26/02/13)

Se dispara déficit comercial en enero (Reforma 26/02/13)Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 febrero 2013).-En enero, un aumento en las importaciones combinado con la baja en las ventas al exterior llevó a que el deseguilibrio comercial de México con el mundo alcanzara su monto más grande desde noviembre de 2008, para ubicarse en 2 mil 879 millones de dólares. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), pasaron casi 50 meses para que se volviera a presentar un déficit comercial de ese tamaño, el cual sólo es menor al desequilibrio de 2 mil 959.3 millones registrado en el penúltimo mes de 2008. El valor de las exportaciones en el primer mes del año fue de 27 mil 231 millones de dólares, monto 0.2 por ciento menor en relación al de enero de 2012. En el mes de referencia, las exportaciones totales reportaron una variación negativa de 0.2 por ciento con relación a su nivel en enero de 2012, la cual se derivó de la combinación de una reducción de 1.5 por ciento en las exportaciones petroleras y de un crecimiento de 0.1 por ciento en las ventas no petroleras. A su vez, el ascenso de las exportaciones no petroleras fue resultado neto de un aumento de 2.2 por ciento en las dirigidas al mercado de Estados Unidos y de un descenso de 6.8 por ciento en las canalizadas al resto del mundo. Con series ajustadas por estacionalidad, que permiten comparaciones mensuales, al eliminar las diferencias por días laborables, en enero de este año las exportaciones totales de mercancías mostraron una disminución mensual de 4.89 por ciento, lo que la convierte en el mayor descalabro mensual desde diciembre de 2008; en aquella ocasión, la baja fue de 14.95 por ciento. La contracción ajustada de las ventas en enero se debió a la combinación de una caída de 7.77 por ciento en las exportaciones no petroleras y de una expansión de 15.81 por ciento en las petroleras. Por su parte, con series ajustadas por estacionalidad, las importaciones totales presentaron un ascenso mensual de 3.98 por ciento, luego de su caída en diciembre pasado. Para el Inegi, ese comportamiento reflejó incrementos de 25.68 por ciento en las importaciones petroleras y de 1.62 por ciento en las no petroleras. Por tipo de bien se observaron aumentos mensuales desestacionalizados de 11.70 por ciento en las importaciones de bienes de consumo, de 2.87 por ciento en las de bienes de uso intermedio, y de 1.85 por ciento en las de bienes de capital. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo